

Je m'investis dans le développement économique

L'agro-alimentaire une économie qui fait son chemin

Par Jean-Guy Gougeon

Le développement économique de Sept-Îles et de sa région passe aussi par le secteur agro-alimentaire, où se sont impliqués, entre autres, la SADC de la Côte-Nord et Développement Économique Sept-Îles, plus particulièrement via le Circuit gourmand : la nature aux mille délices.

Fort d'une vingtaine d'entreprises membres, le Circuit gourmand regroupe producteurs, restaurateurs, PME de transformation, répartis entre Rivière-Pentecôte et Natashquan. À compter de 2011, le Circuit s'étendra de Tadoussac à Natashquan, note la chargée de projet, Marie-Pier Langis.

Si le développement économique de la région de Sept-Îles passe d'abord par les ressources naturelles, par son développement minier et portuaire, le secteur des produits du terroir y apporte sa contribution, via le Circuit gourmand. On parle alors de production puis de transformation et de vente des petits fruits, des fruits de mer et éventuellement du gibier nord-côtier.

Outre le Circuit gourmand, la SADC fournit de l'aide technique et financière aux entreprises qui souhaitent développer des projets de mise en valeur dans le domaine agro-alimentaire. Créé en 2008, le Circuit gourmand publie un dépliant, dispose d'un site Web, organise des activités d'animation et de dégustation des produits du terroir.

« Le marché public et le Circuit gourmand stimulent l'achat local et font la promotion de nos produits du terroir, ce qui est bénéfique pour toute la région. »

- Sylvain Larivière

L'agro-alimentaire dans les gènes !

Fils d'un Nord-Côtier qui a abandonné le fonctionnariat pour devenir agriculteur, le Septilien Denis Picard a renoué avec la fibre familiale au retour d'un séjour dans les Forces armées canadiennes. Une faisanderie, puis une bleuetière ont fait partie de son parcours.

Très proche de son paternel (Jean-Claude Picard et sa conjointe Lise Tremblay, anciens propriétaires des Jardins de Gallix) et de sa sœur Josée qui a pris la relève de la bleuetière familiale, Denis Picard a rapidement réalisé l'importance de créer une structure nord-côtierne intégrant tous les intervenants de la chaîne agro-alimentaire, depuis le producteur jusqu'au consommateur. Il a été l'un des instigateurs du Circuit Gourmand, avec l'aide technique et le support des organismes de la région. «Cette structure a joué le rôle de rassembleur auprès de tous les acteurs du domaine agro-alimentaire. Le Circuit Gourmand nous offre aussi, via un document publié régulièrement, un outil de visibilité auprès de la population d'ici comme des visiteurs », ajoute M. Picard.

Et la consécration des efforts de la famille Picard est venue en novembre dernier, alors que le ministre de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation de l'époque (MAPAQ), Laurent Lessard, a reconnu la Côte-Nord comme région agricole, consacrant du même coup les efforts des gens de ce milieu à faire connaître et reconnaître les produits qu'ils cultivent.

Conscient que la Côte-Nord est également une région maritime, Denis Picard a fait en sorte que le circuit agro-alimentaire mette aussi en vedette les produits de la mer : «Ils sont indissociables et représentent tous deux des éléments d'importance qui contribuent au développement économique de notre région», affirme-t-il. Si la Côte-Nord est principalement reconnue pour ses ressources minérales, celles de son sol agricole et marin ne sont pas en reste. «Le Circuit Gourmand est un grand pas dans ce nouveau créneau qu'il faut consolider à la grandeur de la Côte, pas uniquement dans la région de Sept-Îles, où il est né», assure Denis Picard.

Et l'homme y consacre tous ses efforts ; il est maintenant président de la Table de concertation bio-alimentaire de la Côte-Nord, une structure subventionnée par la Conférence régionale des élus (CRÉ) de la Côte-Nord et le MAPAQ. Un autre outil pour promouvoir la Côte et ses produits naturels, terrestres comme marins.

Et la dernière-née des activités agro-alimentaires, le Marché public de Sept-Îles, marque des progrès constants. Durant la belle saison, tous les samedis, les producteurs de la région offrent des produits du terroir à l'ombre d'un chapiteau, près de la promenade du Parc urbain. « Au tout début, nous avons accueilli quelques dizaines de résidents ; aujourd'hui, ils sont plusieurs centaines au rendez-vous chaque weekend. Et comme les gens en redemandent à leurs marchés d'alimentation, certains marchands acceptent maintenant d'offrir les produits de la Côte-Nord ».

Petit à petit, l'oiseau fait son nid, dit l'adage. Il en est de même pour l'industrie agro-alimentaire, qui prendra de plus en plus de place dans notre région, assure Denis Picard.

L'ancien commissaire industriel Gilles Dechamplain a mené, il y a plus de vingt ans, les premières démarches visant à soutenir le domaine agro-alimentaire par la mise en valeur de notre terroir. Sylvain Larivière, de Développement Économique Sept-Îles assure aujourd'hui la relève : « C'est un secteur que nous sommes fiers d'appuyer en raison de la diversification qu'il apporte à notre économie. »

Denis Picard, un promoteur de l'agro-alimentaire dans la région.

